
 
Asociación de Cirujanos Ortopédicos de España para el Mundo COEM 

Acta de la reunión de la Junta Directiva  

 

En Madrid a 11 de abril de 2023, a las 20,00h, en la sede social, calle Velázquez 138, se 
reúne la Junta Directiva de COEM. 
 
Asisten: Dr. Luis García-Lomas Pico, Dr. José Carlos Martí, Dr. Juan R. Truan, Dr. Tomás 
Epeldegui, , Dr. Javier Vaquero y Dr. Daniel Jimenez. 
 
En la reunión se tratan los siguientes asuntos 
 

Orden del Día 

 

1. Lectura y aprobación si procede, del acta de la reunión del 6 de febrero de 2023. 
2. Admisión de nuevos socios 
3. Informe sobre el material de Stryker 
4. Informe sobre la situación del nuevo aparato de Rx 
5. Informe sobre la donación de La Fundación Le Jour Viendrá 
6. Material ortopédico ofrecido por la Mutua Universal 
7. Debate sobre la responsabilidad de COEM respecto a los expedicionarios 
8. Proyecto para que COEM se haga cargo del coste de los visados 
9. Debate sobre la financiación de los viajes de las enfermeras 
10. Emisión de los recibos de socios correspondientes al año 2023 
11. Cena de voluntarios el 25 de mayo 
12. Ficheros de voluntarios en Dropbox 
13. Ruegos y preguntas 

 
 
 
 
 
 



1.- Lectura y aprobación si procede, del acta de la reunión del 6 de febrero de 2023 
 
El secretario lee el acta de la reunión de la Junta Directiva anterior que se celebró el día 6 
de febrero de 2023. 
 
Se aprueba por unanimidad. 
 
2.- Admisión de nuevos socios 
 
El Dr. Truan secretario, informa que se han presentado 6 solicitudes nuevas para ser 
socios de COEM desde la última reunión de la Junta Directiva 
 
Baelo Valverde Carmen Asociado 
Baelo Valverde Nieves Asociado 
Baelo Valverde Pedro Asociado 
Martí Sola Elena Asociado 
Campo Loarte Jesús Numerario 
Valencia Garrote Arturo  Numerario 

 

Se comprueba que los 6 reúnen las condiciones necesarias para ser admitidos 

Se aprueba por unanimidad.  

3.- Informe sobre el material de Stryker 

El Dr. Epeldegui informa que ya tiene en su casa el material de osteosíntesis de Stryker que 
habrá que llevar a Camerún en los próximos viajes. Clavos y motores. 

4.- Informe sobre la situación del nuevo aparato de Rx 

El Dr. Epeldegui informa que sor Pilar le ha comunicado que las tasas para sacar del puerto 
de Douala el contenedor con el nuevo aparato de Rx ascienden a 10.000.000 CFA (15.350€) 
y que como le ha parecido una cifra demasiado elevada, va a hacer gestiones en Yaunde 
para ver si pudiera obtener una exención. 

5.- Informe sobre la donación de La Fundación Le Jour Viendrá 

El Dr. Truan informa que ha recibido una contestación de esta Fundación en forma un 
mensaje de whatsapp reenviado en el que se nos informa que no pueden hacer esa 



donación porque sus estatutos solo contemplan donaciones para programas educativos o 
de investigación: 

 

The auditor also is fully supporting the activities and way LJV and its protector has handled all matters, 
including the support of the arguments in our correspondence. 

On a different point, he mentioned as well that as of today, the objects do not include support for 
medical treatments. It would be able to support in our opinion a medical facility for education and 
research projects. If such research projects involves also the purchase of manchinery, this could be then 
valued within the objects. 

Please let m e know if in your opinion this is in line with the idea you had. If so, I would suggest that the 
institution to be choses as beneficiary should describe (if possible) an educational / research project by 
also indicating a budget and as much details as possible. 

 
El auditor también está respaldando plenamente las actividades y la forma en que LJV y su protector 
han manejado todos los asuntos, incluido el respaldo de los argumentos en nuestra correspondencia.  
 
En otro punto, mencionó también que a la fecha, los objetos no incluyen apoyo para tratamientos 
médicos. Sería capaz de apoyar en nuestra opinión un médico instalación para proyectos de 
educación e investigación. Si tales proyectos de investigación implican también la compra de 
maquinaria, esta podría luego ser valorada dentro de los objetos.  
 
Por favor, hágamelo saber si, en su opinión, esto está en línea con la idea que tenías. Si es así, 
sugeriría que la institución a elegir como El beneficiario debe describir (si es posible) un proyecto 
educativo / de investigación indicando también un presupuesto y tantos detalles como sea posible. 
posible. 

 
El Dr. García-Lomas se encargará de hacer una propuesta tratando de encajar nuestra 
petición dentro de un programa de investigación de los que tenemos en marcha en el 
Hospital. Cuando esté lista lo volveremos a intentar. 
 
6.- Material ortopédico ofrecido por la Mutua Universal 
 
El Dr. Vaquero nos enseña un catálogo de material ortopédico que ofrece como donación 
la Mutua Universal. Se eligen los artículos que mas nos puedan ser útiles. El Dr. Vaquero se 
encargará de las gestiones necesarias. 
 
 



7.- Debate sobre la responsabilidad de COEM respecto a los expedicionarios 
 
El Dr. Jiménez plantea la problemática que se ha presentado en algunas expediciones en 
referencia a conductas ajenas a la actividad normal de la expedición por parte de algunos 
expedicionarios y su repercusión sobre COEM como responsable de la misma. 
 
El Dr. García-Lomas explica que en principio COEM es responsable de todo lo que ocurra en 
una expedición pero que dado que los expedicionarios son personas mayores de edad no 
se les puede prohibir que actúen como quieran. 
 
El Dr. Jiménez considera que es necesario que haya un documento que deberían firmar 
todos los voluntarios exonerando de responsabilidad a COEM cuando estos realicen 
actividades ajenas al normal desarrollo de la misión. 
 
El Dr. García-Lomas redactará un documento que será estudiado en la próxima reunión de 
la Junta Directiva. 
 
Se aprueba por unanimidad. 
 
8.- Proyecto para que COEM se haga cargo del coste de los visados 
 
Vuelve a plantearse la posibilidad de que los visados, que han subido de precio pudieran ser 
pagados por COEM y luego cada voluntario hiciera el ingreso a COEM para que de esta 
manera fuese considerado como una donación y se pudiera desgravar. 
 
Se debate la gran dificultad que este asunto presenta ya que debería haber una persona 
encargada de sacar los visados para lo cual tendría que recolectar las documentaciones de 
los expedicionarios incluido el pasaporte original y luego devolverlo.  
 
Además como la embajada de Camerún solo acepta efectivo sería complicado justificar la 
cantidad exacta ante el banco y sobre todo desde el punto de vista contable sería difícil de 
justificar porque no emiten una factura homologable. 
 
Encargar el asunto a una gestoría podría salir muy caro. 
 
Aunque la idea es muy correcta no encontramos la forma de ponerla en práctica Se seguirá 
estudiando el tema para ver si encontramos una solución 
 



9.- Debate sobre la financiación de los viajes de las enfermeras 
 
El Dr. Jiménez propone debatir la subvención parcial que hace COEM al personal de 
enfermería.  
 
El Dr. Epeldegui aclara que se trata de una acción emprendida desde el inicio de actividad 
de COEM. Dada la complejidad del tema y la ausencia justificada de dos vocales, el 
presidente propone diferir el debate a la próxima Junta para que si es posible esté al 
completo y tener un tiempo de reflexión. 
 
Se aprueba por unanimidad. 
 
10.- Emisión de los recibos de socios correspondientes al año 2023 
 
Se propone pasar los recibos de las cuotas de socios correspondientes al año 2023, el 
próximo mes de mayo. 
 
Se aprueba por unanimidad. 

 
11.- Cena de voluntarios el 25 de mayo 
 
Quedó pendiente de la Junta anterior la convocatoria de una cena de voluntarios. Se decide 
como fecha el 25 de mayo y que sea para voluntarios que hayan viajado. 
 
El Dr. Jiménez se encargará de organizarlo y el Dr. Truan hará un mailing convocándola 
cuando este concretado el lugar, menú, coste, etc. 
 
Se aprueba por unanimidad. 

 
12.- Ficheros de voluntarios en Dropbox 
 

El Dr. Truan colgará en Dropbox en la carpeta de programación de viajes los ficheros en 

Excel de los voluntarios pendientes de viajar (traumatólogos, anestesistas y enfermeras) 

para que se puedan ir modificando y añadiendo notas para poder planificar mejor las 

expediciones. 

 



Se aprueba por unanimidad. 

 

18.- Ruegos y preguntas 

 

No hubo 

 

 

Sin más asuntos que tratar se da por terminada la reunión de la Junta Directiva de COEM a 

las 23,00h. 

 

 

                                                                                  
      EL SECRETARIO                                                                                Vº Bº EL PRESIDENTE 

     Dr. Juan R. Truan                                                                     Dr. Luis A. García-Lomas Pico 

 


